

Medienstelle
Matthias Steiger
Mediensprecher

Büro: Claragraben 55, 4058 Basel
Telefon: +41 61 685 12 52
mediensstelle@bvb.ch

Basel, 8. August 2023

Befristete Entlastungsmassnahme

Externes Fahrdienstpersonal für Trammersatz nach Brückensperrung

Ende Juni 2023 hat die SBB den Tramverkehr über die Margarethenbrücke aus Sicherheitsgründen untersagt. Seither ist eine relevante Achse für die Basler Verkehrs-Betriebe (BVB) gesperrt. Es musste deshalb ein Trammersatz mit Bussen eingerichtet werden, der zwischen den Haltestellen Heiliggeistkirche und Binningen Kronenplatz verkehrt. Für die Erbringung dieser Fahrleistung beauftragt die BVB nun ab 14. August 2023 bis Ende Jahr eine externe Firma.

Wegen einer Lastbeschränkung von 3,5 Tonnen können aus Sicherheitsgründen seit Ende Juni 2023 keine Trams mehr über die Margarethenbrücke fahren. Aufgrund dieser ausserordentlichen Massnahme mussten die Tramlinien 2 und 16 umgeleitet sowie ein Trammersatz mit Bussen eingerichtet werden. Diesen ungeplanten Schienenersatzverkehr konnte die BVB kurzfristig mit eigenen Personalressourcen bewerkstelligen.

Externes Fahrdienstpersonal soll Betrieb entlasten

Um diese ausserordentliche Lage über einen längeren Zeitraum bewältigen zu können, nimmt die BVB nun externes Fahrdienstpersonal in Anspruch: Die Firma *MZ Dienstleistungs AG* stellt ab 14. August 2023 befristet bis 31. Dezember 2023 bis zu zwölf Bus-Chauffeusen und -Chauffeure. Dieses externe Fahrdienstpersonal wird nur auf der Trammersatzstrecke zwischen den Haltestellen Heiliggeistkirche und Binningen Kronenplatz im Einsatz sein. Die BVB geht davon aus, dass die SBB für die daraus entstehenden Kosten aufkommen wird. Entsprechende Gespräche sind in Gang.

Einsatz nach genügender Schulung und Ausstattung

Die BVB schult das externe Fahrdienstpersonal im Vorfeld auf eigenen Gelenkbussen. Ausserdem werden die externen Bus-Chauffeusen und -Chauffeure mit entsprechender BVB-Oberbekleidung ausgestattet. Die *MZ Dienstleistungs AG* stellt bereits seit 16 Jahren ihre Dienstleistungen diversen Transportunternehmen zur Verfügung.

Basler Verkehrs-Betriebe (BVB)

Die BVB betreibt als grösste Partnerin im Tarifverbund Nordwestschweiz in Basel-Stadt und Umgebung über 231 Kilometer Tram- und Buslinien. Seit dem Jahr 2006 wird die BVB als öffentlich-rechtliche Anstalt geführt und befindet sich zu 100 Prozent im Besitz des Kantons Basel-Stadt. 1352 BVB-Mitarbeiter*innen sorgen 365 Tage im Jahr für einen reibungslosen Betrieb. (Zahlen: Stand 31.12.2022)